

日程第4.町長の町政一般報告

○議長 宮城清政君 日程第4.町長の町政一般報告を行います。町長から町政一般報告の申出がありましたのでこれを許します。副町長。

○副町長 国吉真章君 それでは、町政一般報告を申し上げます。はじめに総務部総務課関係について申し上げます。4月1日、平成27年度南風原町町制施行記念「南風原町功労・善行・よいこと沖縄一・日本一賞」の式典及び祝賀会が開催され、功労賞8名、善行賞2名・1団体、よいこと沖縄一賞23名4団体、特別賞1名の合計34個人・5団体の方々が受賞されました。受賞者の皆様の功績を称え、これからのますますのご活躍を期待しています。

次に、企画財政課関係について申し上げます。平成27年度南風原町予算説明書「ハイさいよ～さん」を5月19日に発刊し町ホームページにも公開しています。町民の皆様にご覧いただき、今後のまちづくりのための議論の一助として有効にご活用いただければ幸いです。

次に、住民環境課関係について申し上げます。去る5月9日から24日までの間、文化センターにおいて、ごみの減量や環境問題への関心を高める目的で「はえばるの今・昔 環境展」を開催し、期間で約180人の来場がありました。

次に、民生部こども課について申し上げます。認可保育所の4月入所につきましては、入所決定者数が1,439人、待機児童数が127人でありました。こどもの日を前に、「こいのぼり掲揚式」を5月1日に町民広場で行い、町内の認可外保育園の園児約150人の参加がありました。はえるんと野菜キャラクター、さらにヒュートやコトラさんの登場で会場は笑顔いっぱいでした。

次に保健福祉課について申し上げます。高齢者福祉については、地域包括ケアシステムの構築に向けて、国の指針に基づく多様な取組を推進するために「第7次南風原町高齢者保健福祉計画」を3月に策定し、計画の基本理念である「ちむぐくるでつくる活力あるまち 南風原」を目指し取り組んでいます。障がい者福祉については、障がい者福祉施策の更なる推進を図るために「第三次南風原町障がい者計画・南風原町第四期障がい福祉計画」を3月に策定しました。計画の基本理念に則り、障がい者の自立と社会参加に向けて取り組んでまいります。健康づくりについては、今年度から母子手帳発行時に全妊婦への保健指導・栄養指導を実施しています。また、乳幼児健診等においても子どもノートを活用した保健指導・栄養指導の強化を図り乳幼児期からの生活習慣病予防に取り組んでいます。

次に、国保年金課について申し上げます。生活習慣病の早期発見に重点を置いた今年度の特健康診査等については、集団健診を6月1日から翌年2月7日までの日程で日曜健診やナイト健診も取り入れながら実施してまいります。また、未受診者へは特定健診受診

協力員と町の特定健診受診率向上対策指導員による受診勧奨を実施し受診率向上に努めてまいります。

次に、経済建設部まちづくり振興課関係について申し上げます。まず、緊急経済対策の一環として、町民が自己の居住する住宅の修繕、補修、耐震補強の住宅改修・リフォームを行う場合に支援しています「南風原町緊急経済対策住宅リフォーム支援事業」については、5月1日から応募の受付開始を行いました。また、南風原町商工会主催による商工会員を対象にした公共事業執行計画等説明会を6月2日に南風原町立中央公民館において、平成27年度における工事及び委託業務の発注予定時期と概要等の説明会を開催いたしました。平成26年度から行っている建設業者の建設意欲を高め工事の質的向上に資するとともに、建設工事の適正な施工を確保することを目的に優秀な工事を施工した建設業者を表彰する南風原町優秀建設工事表彰式を5月22日に行い、本年度は10業者が表彰されました。計画関係については、5月14日に第4回与那原・南風原バイパスに関する調整会議が開催されて、本町や周辺自治会長へ平成27年度の工事实施予定箇所と進め方についての説明が行われました。その説明内容について、各自治会長からの質疑に対する南部国道事務所からの回答や自治会からの要望も行われて、有意義な調整会議となりました。

次に、都市整備課関係について申し上げます。道路整備事業関係については、繰越明許費で進めていますファーマーズマーケット南風原に隣接する町道150号線及び町道276号線は、工事の一部が5月8日に完了し、残りの工事についても6月末完了を予定しております。また、町道113号線道路改良工事についても6月末完了に向けて取り組んでいます。街路事業の宮平学校線は、繰越明許費で進めていました工事が5月29日に完了しております。用地買収については一部交渉継続中で、物件補償については借家人並びに地権者との契約を終えております。津嘉山中央線については、繰越明許費で進めています用地・物件補償で1件を契約締結し、残りについても早期契約と移転に向けて取り組んでまいります。農山漁村活性化プロジェクト支援交付金事業の山川地区農業用排水施設整備については、繰越明許費で進めていました管路工事が4月9日に完了し、残りの工事についても6月中の発注に向けて取り組んでおります。公園整備事業については、繰越明許費で進めています黄金森公園の喜屋武土地改良区側の擁壁工事を6月中旬の発注に向けて取り組んでおります。また、陸上競技場の外周園路にウレタン舗装を施したウォーキングコースの整備を早期に供用できるよう取り組んでおります。ウガンヌ前公園については、繰越明許費で進めております造成工事が6月末完了予定、用地及び物件補償については早期契約に向けて取り組んでおります。

次に、区画下水道課関係について申し上げます。津嘉山北土地区画整理事業については、繰越明許費で進めております工事のうち2件が4月13日までに完了し、残りの工事についても早期完了に向けて取り組んでおります。また、支障物件等についても、早期移転に向けて取り組んでおります。下水道事業については、繰越明許費で進めております未普及解消下水道事業の工事2件については4月9日に完了しました。同じく繰越明許費で進めて

おります浸水対策下水道事業の工事については、雨水管布設工事1件を5月15日に請負契約の締結を終え、10月末完了予定で進めております。また、委託費については、契約繰越3件のうち2件が5月初旬に完了し、残りの事業費についても早期完了に向けて取り組んでおります。

次に、産業振興課関係について申し上げます。まず、農政関係については、沖縄県事業の助成を受け実施しておりましたファーマーズマーケット南風原の工事が4月20日に完了し、同月28日に生産農家をはじめ多くの関係者の見守るなか、オープニング式典が盛大に開催され、念願のファーマーズマーケット南風原「くがに市場」として開店いたしました。平成27年度南風原町普及事業連絡協議会総会が、5月22日に開催され、平成26年度事業報告、決算報告から平成27年度事業計画と予算のすべての議案が承認されました。5月26日にJAおきなわ南風原支店で、サトウキビ・野菜・果樹・花きの各部会の総会及び表彰式が開催され、平成27年度期カボチャ競作会で3名、平成26年・平成27年度期サトウキビ競作会では4部門6名の方が表彰されました。商工関係については、4月18日に沖縄県で初めての取組である「第1回伝統工芸染織団体駅伝大会」が開催されました。染織業界の技術技法の継承と発展を期して、現役世代から次世代へのバトンタッチを趣旨とし、大宜味村喜如嘉芭蕉布産地から南風原町琉球絣産地までを走破いたしました。ゴールである絣会館では、「琉球列島の染織工芸」について「ユネスコ無形文化遺産登録申請宣言」が発表されました。5月13日、南風原町観光協会の平成27年度定期総会が、南風原町総合保健福祉防災センター（ちむぐくる館）の大ホールにおいて開催され、平成26年度決算報告と事業報告のなかで、実施された8事業において目標値を上回る実績報告があり、平成27年度事業計画と予算及び新役員の選任等、すべての議案が承認されました。また、商工会においても、第4回通常総代会が5月19日に南風原町中央公民館の黄金ホールにおいて開催され、平成27年度事業計画と予算及び役員の選任等のすべての議案が承認されております。

次に、教育部教育総務課関係について申し上げます。保健体育事業では、3月22日に第27回なんぶトリムマラソン大会が糸満市西崎総合運動公園で開催され、県内外から7,807人のエントリーがあり、好天にも恵まれ6,796人が完走しました。町体育協会関連では、4月7日に平成27年度の定期総会及び夏季大会の総則説明や総合開会式を開催し、4月19日のサッカー・バドミントン大会を皮切りに12種目（採点種目11種目 非採点種目1種目）の夏季大会が始まり、熱戦が繰り広げられております。4月から5月にかけて与那原警察署交通課とタイアップし、小学校新1年生（497人）と幼稚園児（351人）を対象とした交通安全教室を4校、4園で実施いたしました。幼稚園では、5月1日より給食が始まり、新しい仲間と美味しい給食に笑顔が満ちあふれていました。町育英会では、5月26日に平成27年度の役員会、27日に評議員会を開催し、育英会の予算等について審議いたしました。今年度の学資貸与者は新規1名、継続6名であります。5月15日に第23回シニアスポーツ大会を開催し、グラウンドゴルフ競技に29チーム、ペタンク競技に8チーム、総勢200人余の参加がありました。

平成 27 年第 2 回定例会 6 月 9 日

次に、学校教育課関係について申し上げます。4 月 3 日に町立幼稚園入園式、8 日に小・中学校の入学式が行われました。今年度の 4 幼稚園の入園児は、12 学級 351 人の入園（南風原 81 人、津嘉山 134 人、北丘 75 人、翔南 61 人）で、新入学児童生徒は、小学校が 18 学級で 497 人、中学校が 13 学級で 415 人であります。前年度に比べ幼稚園が 10 人減、小学校が 20 人増、中学校は 56 人の減となっております。なお、今年度から幼稚園の入園式を昨年度より 3 日早めて 4 月 3 日に行いました。また、4 月から 4 幼稚園で実施している土曜日預かり保育の実績で 4 月 38 人、5 月 41 人でございます。5 月の第 4 日曜日、5 月 24 日の学校公開日には、大雨の天気の中多くの保護者をはじめ地域の皆さんに学校を訪問していただきました。

次に生涯学習文化課について申し上げます。4 月 14 日の社会教育委員会議において、新任 2 名、再任 3 名の方に社会教育委員の辞令を交付いたしました。学校における生きる力（人間力）を育む教育活動の支援を目的として、地域協働体制を構築するために、4 月 16 日に沖縄大学と協働事業に関する協定を締結いたしました。沖縄戦終結 70 年南風原町平和記念事業の一環として、映画「GAMA 一月桃の花」を 4 月 19 日に午後 2 時から町立中央公民館黄金ホールで、4 月 26 日には午前 10 時 30 分から南風原文化センター企画ホールで 3 回上映し、282 人が鑑賞しました。別紙で 3 月定例会以降の公共工事等に関する行政報告書もお付けしておりますので、お目とおしをお願いします。以上で、町政一般報告を終わります。

○議長 宮城清政君 以上をもって町長の町政一般報告を終わります。これから議案の上程に入ります。